
L’alcool et le tabac, quels fléaux ! 

Les collégiens du collège Lucien 

Febvre ont reçu la visite de 

Catherine Mornier*, venue pour 

leur parler des addictions : “Les 

addictions concernent le tabac 

et l’alcool. Premièrement 

l’alcool : les conséquences sont 

les maladies telles que le cancer 

par exemple. Il y a aussi des 

conséquences sociales : les 

personnes buvant trop d’alcool 

se renferment sur elles-mêmes 

et peuvent devenir violentes. 

Ensuite, il est interdit de boire 

plus de 0.2 grammes d’alcool 

par litres de sang pour la 

personne qui doit rentrer en 

véhicule ou ramener des amis, 

on appelle cette personne un 

SAM : Sans Accident Mortel”. 

Aujourd’hui encore des 

personnes meurent dans des 

accidents à cause de l’alcool. 

 

Equivalences d’alcool. 

https://www.labivin.net/article-34242594.html 

https://www.labivin.net/article-34242594.html


 

 Catherine Mornier poursuit ses 

explications :  “Deuxièmement 

le tabac : les principales 

conséquences sont les accidents 

cardiaques, le cancer du 

poumon et les AVC. Les 

cigarettes sont composées de 

tabac, le tabac contient une 

drogue appelée nicotine. La 

nicotine est un poison mortel. La 

fumée du tabac ne contient que 

de micro-quantités de nicotine 

néfastes à la santé. Mais la 

fumée du tabac contient aussi 

4000 produits chimiques, en 

voici quelques-uns : Monoxyde 

de carbone, Arsenic, Plomb, 

Alcool volatile, Butane, 

particules de goudron... “  

Aujourd’hui encore le tabac fait 

plus de 75 000 morts par an.   

*le nom et le prénom sont modifiés.                                              

 

L’intérieur d’une cigarette.  

https://www.stop-tabac.ch/fr/risques-et-maladies/les-effets-du-tabagisme-sur-la-sante/les-

substances-dans-la-cigarette  

 

N.A.     

 

https://www.labivin.net/article-34242594.html
https://www.labivin.net/article-34242594.html
https://www.labivin.net/article-34242594.html
https://www.stop-tabac.ch/fr/risques-et-maladies/les-effets-du-tabagisme-sur-la-sante/les-substances-dans-la-cigarette
https://www.stop-tabac.ch/fr/risques-et-maladies/les-effets-du-tabagisme-sur-la-sante/les-substances-dans-la-cigarette


 

La pollution à cause 

des masques. 

 
 

Des masques par terre ! 

 

De nos jours, on trouve des 

masques jetés par terre dans le 

monde entier. 

Mme Bernier, infirmière au 

collège Lucien Febvre de Saint 

Amour, aborde ce thème en 

répondant aux questions des 

élèves.  

« Avez -vous une idée pour 

arrêter la pollution avec les 

masques ? 

 - Je pense qu’il faut sensibiliser 

les gens pour leur rappeler le 

bon comportement à suivre. 

- Pensez -vous voir plus de 

masques par terre ? 

-Non plus trop, mais on en voit 

encore.  

- Pensez -vous que les masques 

sont recyclables ? 

 – Non car dans le masque, il y a 

des matériaux qui ne peuvent 

pas se réutiliser. » 

Masque souillant le sol.  

https://www.baindebretagne.fr/actualites/un

e-amende-pour-les-masques-jetes-par-terre/ 

 

Mme Vercelli, CPE au collège, a 

également répondu à nos 

questions. Son point de vue est 

le même que celui de Mme 

Bernier ,mais elle précise: 

«Peut-être que la pollution est 

plus élevée avec les masques 

jetés dans la nature.» 

Kyllian Berrard 

  

https://www.baindebretagne.fr/actualites/une-amende-pour-les-masques-jetes-par-terre/
https://www.baindebretagne.fr/actualites/une-amende-pour-les-masques-jetes-par-terre/


 

 

2 fois moins qu’en 

France.  

26,53 : c’est le nombre de morts 

de la Covid pour 100 000 

habitants au Canada. 

 

 Depuis le 7 mars 2020. En France, il 

y a 2 fois plus de morts : 53,7 pour 

100 000 habitants. 

 Charles GIRARDET, qui habite à 

Montréal au Canada, et dont une 

partie de la famille réside dans l’Ain 

et dans le Jura, nous donne son point 

de vue. Plusieurs explications 

peuvent être avancées selon lui : 

 “Le Canada a pu se préparer un peu 

car les vagues arrivaient d’abord en 

Europe. La densité de population est 

plus faible. De plus, le Canada a une 

seule frontière avec les USA qui a 

fermé plutôt rapidement, il a 

beaucoup moins de pays 

limitrophes, donc il est plus facile de 

contrôler les circulations de 

personnes. Une meilleure confiance 

générale dans les autorités et le 

respect des règles par la population 

sont constatés. Au Québec, les règles 

sont plus logiques selon moi qu’en 

France : les commerces sont ouverts 

mais les visites entre foyers sont 

interdites et un couvre-feu est 

appliqué.” 

 C’est la raison pour laquelle le pays 

a décidé d’alléger ses mesures 

sanitaires progressivement à partir 

du 28 mai. Le Québec pense même 

que, si et seulement si l’objectif 

d’avoir vacciné 75 % d’enfants de 12 

ans et plus avec deux doses de vaccin 

est atteint, il ne sera plus nécessaire 

de porter le masque dans « la plupart 

des lieux publics ».  

 

 

https://www.startpage.com/av/proxy-
image?piurl=https%3A%2F%2Fencrypted-
tbn0.gstatic.com%2Fimages%3Fq%3Dtbn%3AANd9GcT
HbJlXNhqtFjWhFWDhnmzU2yk1rzhYcJ4WihIt4O6pZZ8d
zh0%26s&sp=1623611305T690413734f086f649bc7623
8fb14aac3339c71f2d29158c0049b6134ed422240 
 

 

 

Agathe GLEMET  

 

 



Comment peut-on 

envoyer un Homme 

dans l’espace ?  

Depuis que nous envoyons des 

Hommes dans l’espace, nous avons 

fait des progrès. La recherche 

spatiale est très utile.  

« Par exemple, dans l’informatique 

en réduisant les composants d’un 

ordinateur, en médecine aussi avec 

l’IRM et grâce à la NASA nous avons 

pu faire des couvertures de survie », 

explique monsieur Devoucoux , 

professeur de technologie au 

collège de St-Amour.  

Mais tout cela a un coût : pour créer 

une fusée, il faut des matériaux 

composites, avec un budget de 90 

millions de dollars. Plusieurs mois 

sont nécessaires pour créer la fusée 

et l’amener à la zone de décollage. 

 « Les astronautes doivent faire 

minimum deux heures de sport par 

jour pour subir un atterrissage qui 

est un choc très puissant », explique 

monsieur Devoucoux.   

 

On se déplace bien plus qu’au début 

de l’aventure spatiale. On pense que 

les futurs progrès seront d’aller sur 

Mars.              

                                 

 

 

Le spationaute Thomas Pesquet est 

actuellement en mission dans l’espace.  

Crédit photo : agence spatiale 

européenne. 

Emilien BRISET. 

 

 

 

 



Les femmes et les enfants, premières victimes 

de la faim en Afrique

690 millions de personnes souffrent 

de la faim dans le monde.  

 

En 2019, environ 690 millions de 

personnes souffraient de la faim 

dans le monde, dont 250 millions en 

Afrique. Les causes sont variées, au 

Sénégal, où 28 % de la population 

souffre de la malnutrition, 

l’exploitation des richesses du pays 

interpelle. 

Madame Valentin*, qui partage son 

année entre le Sénégal et Saint 

Amour, nous explique les raisons de 

ce fléau. 

« Les causes sont l’argent , la 

sécheresse, des maladies...  

Certaines richesses de l’Afrique sont 

utilisées en Amérique du Nord et en 

Europe du Nord. Je vois les nations 

d’Europe et des Etats Unis venir 

chercher les richesses du pays. » 

Elle précise : « Les richesses 

exploitées sont surtout le gaz, le 

pétrole et les minerais. Mais les 

africains ne reçoivent pas 

énormément d’argent suite à ces 

exploitations. » 

Madame Valentin explique aussi 

que les personnes les plus touchées 

sont les femmes et les enfants car 

ils sont les plus vulnérables.  

 

Le riz, pour lutter contre la faim.  

https://cdn.radiofrance.fr/s3/cruiser-

production/2017/07/7b90372c-5900-

47c9- 8cb5-

554ca98eaa16/838_gettyimages-

625218276 

 

 

Pour essayer de lutter contre la faim 

il est possible d’aider les petits 

producteurs, de faire un don, par 

exemple un don pour subvenir aux 

besoins d’un enfant. 

 

M.B



Le 7ème continent 

La population mondiale jette des 

déchets dans les océans. 

Tous ces déchets naviguent dans les 

eaux et se positionnent dans 

différents océans. 

 Des îles de déchets se sont créées 

dans plusieurs océans, dans les 

océans Pacifique, Indien et 

Atlantique. 

On appelle ce phénomène le 7ème 

continent. 

 

Alors si nous n’arrêtons pas, nous 

détruirons la planète. 

 

Continent de déchets en mer.  

https://www.google.com/url?sa=i&url=https%3A%2F%2Fblogpeda.ac-

bordeaux.fr%2Fcellegaucher%2F2018%2F11%2F26%2F6-ou-7-

continents%2F&psig=AOvVaw2MRxvTLybnSEldSC3mvJ6J&ust=1623484692011000&source=images&cd

=vfe&ved=0CAkQjhxqFwoTCJCTrNuNj_ECFQAAAAAdAAAAABAL 

Baptiste Goyet. 



L’euro 2020 vu par 

un jeune coach du 

club de Marboz. 
 

L’euro 2021 a débuté le 11 juin 

dernier et s’achèvera dans un mois. 

Timoléon, joueur et éducateur du 

club de Marboz nous donne ses 

pronostics.  

« La France et l’Allemagne sont mes 

favorites », explique Timoléon, 

joueur à Saint Étienne Du Bois et 

entraîneur à Marboz 

L’euro 2020 est une compétition de 

football qui a lieu tous les 4 ans, 

seules les équipes nationales 

participent à l’Euro. La seizième 

édition de l’Euro, compétition 

organisée par l’UEFA* rassemble 

entre autres la France, la Belgique, le 

Portugal, l’Espagne et l’Angleterre. 

Cette année, les matchs se déroulent 

dans plusieurs pays européens et les 

demi-finales et la finale en 

Angleterre. C’est une compétition 

suivie par beaucoup de monde, mais 

cette année, peu de personnes 

assisteront aux matchs dans les 

stades, et ce, à cause du Covid.  

« Cela aura peut-être un impact, 

pour les équipes qui jouent dans leur 

pays », explique Timoléon. « Pour 

moi la France est favorite et 

bénéficiera du retour dans l’équipe 

de Karim Benzema. Mais il doit 

repartir de zéro et faire sa place dans 

l’équipe », conclut le joueur.  

*Union Européenne des Associations de 

Football  

Arsène Perrodin. 

 

Timoléon, joueur et éducateur sportif. 

crédit photo : Marboz-foot.com 



Les sports de plein 

air chouchous en 

Juin. 

Les collégiens vivront une fin 

d'année sportive en extérieur. Un 

panel d'activités leur est proposé 

d'ici aux vacances d’été : VTT, 

piscine, kayac et tennis. 

Un après-midi VTT 

Une sortie VTT a été programmée 

au collège de Saint Amour, encadrée 

par les professeurs d’EPS, M. Juilliot 

et M. Bouloir, au sein de 

l’Association Sportive.  

Les élèves inscrits à l’A.S. sont partis 

de Saint Amour jusqu’ au plan d’eau 

de Louvarel, à 10 km du collège 

Lucien Febvre. La sortie a été 

programmée le mercredi 

02/06/2021 entre 13h10 et 16h00. 

Tous les ans, les professeurs d’EPS 

organisent une sortie en plein air 

comme le VTT par exemple, même 

sans la contrainte sanitaire du sport 

en extérieur, imposée par la Covid.  

Les autres sports concernant 

l’association sportive en fin d’année 

scolaire seront le kayac, des sorties 

piscine et du tennis, donc plein de 

sports différents.  

                     

 
Des cyclistes sur un chemin de VTT. 

Dylan Berrard 

                                              

 



 

 

 

          

Le tennis à l’honneur 

en juin.  

M. Juillot, professeur d’EPS au 

collège Lucien Febvre,  est un joueur 

de Tennis, son niveau est bon, il a 

gagné beaucoup de matches. 

Dans son club, nous explique-t-il, “Il 

y a un tournoi en Juillet et le 4 Juillet 

a lieu une fête et tous les adhérents 

sont invités.”  

En juin, un événement sportif qui 

ravit les fans de tennis a lieu : L'Open 

de France. 

Egalement connu sous le nom de 

Roland Garros, c’est un tournoi de 

tennis qui se joue sur terre battue. 

Cette année, il s'agit de la 120e 

édition de Roland-Garros et du 2e 

tour du Grand Chelem 2021. Il se 

joue au Stade Roland Garros à Paris, 

en France, du 30 mai au 13 juin 2021. 

 

Les joueurs les plus forts du monde sont : 

 

 1. Novak Djokovic 1131320 points 

2. 
 
Daniil Medvedev  

9793 points 

3. 
 
Rafael Nadal  

9630 points 

4. 
 
Dominic Thiem  

8845 points 

 

 El Gamrani Mohamed 5e2 

     

https://sports.orange.fr/tennis/joueur/dominic-thiem-SPPT0000000qNw.html
https://sports.orange.fr/tennis/joueur/dominic-thiem-SPPT0000000qNw.html


Le rôle des chiens pendant le 

confinement. 

Une assistante vétérinaire de la 

clinique de Tournus nous apporte 

des renseignements.  

« Beaucoup de gens ont pu acheter 

ou adopter des chiens pour sortir ou 

s’occuper pendant le confinement. 

Après le confinement, il y aura 

sûrement beaucoup d’abandons ou 

des personnes qui n’auront plus le 

temps de s’occuper de leurs chiens. 

Ceux-ci ont pu aider des personnes 

seules. Par contre, ils n’ont pas 

forcément apporté du réconfort. »  

 Il y a près de 37 667 animaux 

adoptés dans les 62 refuges et 

maisons SPA en 2020. Avec un taux 

de retours d’animaux adoptés de 

3,8%.  (source : https://www.lefigaro.fr/flash-

actu/pres-de-38-000-animaux-adoptes-a-la-spa-

en-2020-20210121) 

 

2 bergers allemands qui ne seront 

pas abandonnés. 

James Réty. 

 

https://www.lefigaro.fr/flash-actu/pres-de-38-000-animaux-adoptes-a-la-spa-en-2020-2021012
https://www.lefigaro.fr/flash-actu/pres-de-38-000-animaux-adoptes-a-la-spa-en-2020-2021012
https://www.lefigaro.fr/flash-actu/pres-de-38-000-animaux-adoptes-a-la-spa-en-2020-2021012


Le projet « Poules au 

collège ! »
Le projet poules est un projet qui a été 

proposé par des élèves du collège de 

St amour mais nous ne sommes pas 

sûrs que le projet se fera. Nous 

pourrons vendre les œufs, soit pour 

aider à payer les voyages scolaires, 

soit pour faire des dons à des 

associations telles que le refuge 

Ernest Henri ou l’association L’Outil 

en main. 

 

Bientôt des poules au collège ? 

Https://Poule’s Club 

 

Kimline Michelin 

 

Les associations toujours 

en première ligne contre 

la maltraitance animale 

En 2019, on estimait à 30% le 

pourcentage d’animaux maltraités 

en France. Plus que jamais, les 

associations veulent lutter contre ce 

fléau. 

« Laisser son animal dans la voiture 

fenêtre fermée, oublier de le nourrir, 

une laisse trop courte qui lui fait mal, 

un collier trop serré, un abri 

inadapté, l’abandon…” sont autant 

de définitions de maltraitance », 

explique une bénévole saint-

amouraine de l’association Ernest 

Henri.  

Et pourtant c’est toujours un délit 

punissable jusqu’à 45 000 euros 

d’amende et 3 ans de prison en cas 

de mort de l’animal voire 

l’interdiction de détenir un nouveau 

compagnon.                                                                  

 

 

Ce chien a été témoin de la maltraitance 

et envoyé au refuge Ernest Henri. 
Http://www.fondation 30 millions d’amis.fr 

Marina Palanchon 

https://poule/


Les femmes, 

principales victimes 

du harcèlement 
 

Aujourd'hui en France 57 % des 

femmes sont victimes de 

harcèlement. Un délit qui profite 

aussi de la vitalité des réseaux 

sociaux. 

 

“Depuis le début de ma carrière, j’ai 

connu des problèmes avec le 

harcèlement. Mais ils augmentent 

ces dernières années et sont 

favorisés par les nouvelles 

technologies”, explique Madame 

Vercelli conseillère principale 

d’éducation au collège de St Amour.  

“Pour moi ce sont les filles qui sont 

le plus touchées, peut être car les 

filles vont plus facilement demander 

de l’aide que les garçons. 

Aujourd’hui, il y a le 

cyberharcèlement qui est apparu à 

cause des réseaux sociaux. Il faut 

apprendre aux enfants, dès le plus 

jeune âge, le vivre ensemble.”  

 

Pour lutter contre le harcèlement, 

Madame Vercelli propose que les 

jeunes aillent moins sur les réseaux 

sociaux et conseille de toujours 

parler des difficultés rencontrées. 

 

 

Madame Vercelli, Conseillère principale 

d’éducation du collège de Saint-Amour. 

 

 



LGBT+, aujourd’hui. 

Les LGBT+ sont une communauté de 

personnes qui ne sont pas 

hétérosexuelles, ce sont des 

personnes : lesbiennes, gays, bis, 

trans, pansexuelles, asexuelles … et 

plein d’autres sexualités différentes. 

Dans LGBT+ les lettres signifient : 

L=Lesbienne ; G=Gay ; B=Bi ; T=Trans. 

Et le “+” représente toutes les autres 

sexualités.  

Quand vous annoncez à vos proches 

votre orientation sexuelle, on 

appelle ça un coming-out. 

Quelques conseils pour leur 

annoncer : vous pouvez simplement 

leur parler ou leur écrire mais soyez 

sûr(e) d’être prêt(e). 

Beaucoup de personnes se posent 

des questions pour connaître leur 

sexualité, voici quelques conseils de 

notre interlocutrice, Stella*, 13 ans : 

« Il peut y avoir plusieurs raisons, 

vous pouvez le remarquer car vous 

aimez une personne du même sexe 

que vous, ou car vous ressentez que 

vous n’êtes pas comme les autres 

hommes et femmes… » 

 Le comportement de la personne, 

ses manières, parfois son style 

vestimentaire, sont également des 

signes.  

Et il y a aussi la question du moment 

où l’on peut le savoir : « Il n’y a pas 

d’âge, vous le savez quand vous 

ressentez quelque chose pour cette 

personne du même sexe que vous », 

répond Stella. 

*interlocutrice anonyme : prénom 

d’emprunt : Stella. 

 

 

Image du drapeau LGBT+ 

 

Maloé BONNET  

 

 

 



Le racisme. 
 
C'est quoi le racisme ? 
 
Le racisme est une idéologie qui, 
partant du postulat de l'existence de 
races au sein de l'espèce humaine, 
considère que certaines catégories 
de personnes sont intrinsèquement 
supérieures à d’autres. 
 
Le témoignage de Paul*, une 
personne d’origine étrangère, a été 
recueilli.  
 
« Pendant votre enfance, avez-vous 
eu des soucis, des difficultés à vous 
intégrer dans un groupe d'enfants 
par rapport à vos origines et votre 
couleur de peau ? 
 
- Non, car les enfants qui étaient avec 
moi étaient nombreux à être 
d’origine étrangère.  
 
- Aujourd'hui vous êtes papa, vos 
enfants ont-ils déjà reçu des insultes, 
des menaces concernant leurs 
origines ? 
 
- Oui, car certains enfants de cette 
école ont des préjugés. 
 
- Comment avez-vous expliqué cela à 
vos enfants ? 
 
- Je leur expliqué que l'Homme est 
parfois bête et qu’il n‘y a pas de  
races. 
 

- Quel est votre ressenti par rapport 
au racisme ? 
 
- Le racisme est un phénomène qui a 
toujours existé et malheureusement 
cela n'est pas prêt de se terminer. 
 
- Comment voyez-vous la génération 
future concernant ce sujet ? 
 
- Malgré l'avancée technologique, les 
réseaux sociaux notamment, qui 
normalement devrait ouvrir les 
frontières entre nations, ce n'est pas 
le cas pour stopper les extrêmes. » 
 
*Paul est un nom d’emprunt.  
 
 

 
 
ob_446a926e435ac21fabf1abc48c776d1c_sos
-racisme-1.jpg (1154×1600) (over-blog-
kiwi.com)  
 
 
Noan Rusconi.  
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